



CONFÉRENCE - DÉBAT

*L'enfant face au traumatisme :
mieux le comprendre pour le prendre
en charge de façon plus adaptée.*

AVEC HÉLÈNE ROMANO

Docteur en psychopathologie

Mardi 09 Avril 2019 | de 13h30 à 16h30

IRTESS de Bourgogne

2 rue Professeur Marion - 21000 DIJON

Présentation générale de la conférence

La vie est faite de grands bonheurs mais aussi de difficultés, de souffrances, de deuils et de mort. C'est une réalité que nous tentons de ne pas avoir en tête quotidiennement mais qui peut venir se rappeler à nous à de multiples moments. Les professionnels qui s'occupent de la prise en charge d'enfants peuvent être confrontés à des bébés, des enfants, des adolescents blessés par la vie pour des raisons multiples.

Les enfants placés représentent une catégorie d'enfants traumatisés bien particulière pour lesquels les prises en charge doivent se réfléchir pour limiter les facteurs de survictimisation. Un enfant agressé, négligé, maltraité, abusé ou confronté à la mort de ses proches ou/et à des violences de guerre, ne fait *a priori* plus confiance à l'adulte. Les troubles post-traumatiques liés aux violences subies peuvent se manifester en immédiat, de façon chronique et continue ; ou apparaître subitement ou en différé. Trop souvent, l'enfant s'exprime par des maux qui ne sont pas compris en tant que tels par les professionnels car la mémoire traumatique et l'expressivité des troubles post-traumatiques des enfants maltraités et blessés par la vie restent méconnues quand elles ne sont pas déniées.

Au-delà de ces difficultés, les professionnels intervenant auprès d'eux ont une place considérable pour leur permettre de se restaurer psychiquement et continuer de vivre ; mais des mots, des attitudes ou des décisions inadaptées peuvent survictimiser l'enfant et aggraver ses troubles. Accueillir un enfant en urgence ou l'accueillir suite à un précédent placement ou une décision de placement non précipité n'est pas la même chose et engage des modalités relationnelles bien spécifiques pour le professionnel.

L'objectif de cette conférence est d'aborder, après un rappel des troubles post-traumatiques infantiles selon les âges, la façon de prendre en charge de manière la plus ajustée possible les enfants placés, en fonction de la temporalité dans laquelle s'inscrira ce placement.



Hélène Romano est docteur en psychopathologie-HDR et praticienne depuis 25 ans, experte près les tribunaux, diplômée en victimologie et en criminologie, chercheur et formatrice auprès des professionnels de l'enfance. Son approche est pragmatique, centrée sur les difficultés du quotidien rencontrées par les professionnels de terrain. Elle est l'auteur de plus de 300 articles à ce sujet et de près d'une trentaine d'ouvrages dédiés à cette problématique.

Entrée : 30 euros

IRTESS de Bourgogne - 2 rue Professeur Marion - 21000 DIJON

Renseignements : Marie CORREIA - Tél : 03.80.72.64.96 - mcorreia@irtess.fr

Inscriptions en ligne : www.irtess.fr